

希望

やっぱり皇中がすき♡

【大津市立皇子山中学校だより】

平成28(2016)年12月22日発行

第9号 生徒数：780名

＜教育目標・めざす生徒像＞

「たくましく生きる生徒の育成」

「情操豊かな生徒の育成」

「社会性のある生徒の育成」

2学期末懇談会！ありがとうございました！



12月14日(水)から21日(水)まで、各学年、2学期末三者懇談会を行いました。保護者の皆さまには年末のご多用の中、都合をつけていただきありがとうございました。

1学期末にも書きましたが、「通知票」は、主として学習面における生徒の取り組みを、一定期間いろいろな視点から捉え、そのがんばり・努力・評価できるところや、反対に課題となっているところを5段階の数字で示しているものです。今回の通知票をもとに、がんばったところをさらに伸ばす(得意にする)、反省すべきはしっかり反省して苦手克服に努力する、つまり、次の一定期間でのさらなるがんばりや一層の努力・奮起を促すことを最大のねらいとしています。(裏面に続きます)

★「役に立つ」と実感するのは……★

今年は地震や台風などの痛ましい災害も多かった反面、リオ五輪の各種目をはじめ、さまざまな分野で世界レベルでの活躍も目立った1年でした。

そんななかで、「大隅 良典(おおすみ よしのり)」さんの名前を記憶していますか？最近、話題になったので覚えている人も多いかもしれません。東京工業大学栄誉教授で、今年度、「オートファジー」の研究でノーベル賞(医学・生理学賞)を受賞された方です。

「オートファジー」とは・・・初めて聞いた言葉でしたが、調べると、オートとは自分、ファジーは食べるという意味で、文字通り、自分自身で食べる(分解する)ということで、細胞の中にあるミトコンドリアや細胞小器官は常に入れ替わっているが、オートファジーが、この細胞内の入れ替わりを助ける役割を果たしていると書かれていました。(読んで理解できたわけではないので、興味のある人はさらに詳しく調べたり、理科の先生に聞いてみてください。)

でも、「オートファジー」の研究は、がんや神経疾患の解明や治療に期待されていて、すでにこのしくみを使って、新たな医療や医薬品の研究が進められるようになっていることは理解できました。

その研究を1988年から続けてこられた大隅教授が、受賞インタビューの一節で、次のように述べられています。・・・科学で「役に立つ」ということが、数年後に企業化できる(実現できるとか商品化できるという意味)ことと同じ意味で使われることに問題を感じています。本当に「役に立つ」ということは10年後かも20年後かもしれないし、100年後かもしれない。・・・

皆さんはどのように感じますか？3年生のように進路決定を目前に控えていれば、すぐに役立つことを期待して学習するのも当然です。しかし一方で、自分の夢をしっかりと持って、その実現に正しく努力することが大切だと大隅教授はおっしゃっているようにわたしは感じます。そして、その努力がいつの日か、自分の周りの人や自分自身に役に立てば、こんなに素晴らしいことはありませんね。

文責 島崎 輝久(校長)

★自分の役割を果たす冬休みに！★

さて冬休み！夏休みに比べると18日程度と短いですが、楽しみいっぱいの行事が多い休みといえます。しかし、ややもすると時間が不規則になるなど生活が乱れがちになる休みでもあります。

皆さんは、家庭の中で「これは自分の仕事」という役割がありますか！？スイッチ一つで機械がしてくれたり、予約ができたり便利な日常ですが、何か必ずあるはず。お家の方と相談し自分の役割を決め、その責任をきちんと果たし自分の存在をアピールする・・・そんなメリハリのある冬休みにしてほしいと思います。そして、平成28年をしっかりと締めくくり、新たな決意や計画をもって、平成29年をスタートさせましょう！

■ 冬休みは、家族のきずなを見つめ直し、深めるチャンスです・・・！

思いやりにあふれた明るく、楽しい家庭は、子どもの心を豊かに育てる出発点だといわれています。日々の忙しさのなかでも、家族そろって囲む食卓や心のこもった食事は、家族の愛情を自然に子どもの心に伝えていくものです。和やかな雰囲気会で話をする、そして繰り返すことが、無言のうちにきずなを深めることに大いに役立っているといえるのではないのでしょうか。

■ 冬休みは、自主性・創造性・社会性を育むチャンスです・・・！

クリスマス、大みそか、お正月・・・冬休みは子どもにとって季節感を感じるイベントなど楽しみな行事が多い休みです。また、家族や親せきの方などとふれあう機会も多くなるはず。いろいろな季節行事などにチャレンジしたり、年齢の異なる子どもと遊んだり、幅広い年齢層の方とコミュニケーションをとったりするなかで、さまざまな、新しい発見があるのではないのでしょうか。



おおつ家庭教育5か条

第1条 あいさつは 人とつながる 第一歩

第2条 朝ごはん しっかり食べて たくましく

第3条 伝えあう 会話で築く 家族の絆

第4条 抱きしめて 子に伝わる 親のまごころ

第5条 語り合い 努力かさねて かなう夢

文責 島崎 輝久（校長）

1月前半の主な行事！

< 1月 >

12月29日（木）～ 1月 3日（火） 年末年始学校閉校日

1日（日） 元日

2日（月） 振替休日

4日（水） 仕事始め

6日（金） 3年実力テスト
3年該当者願書〆切

9日（月） 成人の日

10日（火） 登校指導 始業式 学年集会
身体測定 部活清掃（臨時バス）

11日（水） 朝の人権放送
3年4時間授業（入試書類点検①）

12日（木） 3年入試書類点検②

13日（金） 次世代事業AM
会議のため部活動停止

15日（日） 長等学区もちつき大会（長等市民C）



★海外渡航の際は、ご留意・ご検討ください★

昨今の海外情勢を受け、外務省から海外渡航時の「たびレジ」登録を勧める通知が届いています。

これは、緊急一斉通報や最新情報を受け取ることができ、災害等の場合には、大使館からの支援がスムーズになるシステムです。

「外務省海外旅行登録たびレジ」で検索の上、インターネットサイトから登録できます。どうぞご承知おきください。

